

Medienmitteilung

Klinik Beverin Cazis feiert 100-Jahr-Jubiläum – ein Jubiläum für alle

Im 2019 feiert die Psychiatrische Klinik Beverin Cazis, welche zusammen mit der Psychiatrischen Klinik Waldhaus Chur zu den Psychiatrischen Diensten Graubünden (PDGR) gehören, ihr 100-Jahr-Jubiläum. Ein vielseitiges Programm für Patienten, Angehörige sowie die Bevölkerung vom Schüler bis zum Pensionär bildet den Rahmen für die Feierlichkeiten.

Rückblick

Am 6. April 1913 haben die Bündner an der Volksabstimmung mit 52.25 % Ja-Stimmen dem Bau einer Versorgungsanstalt in Realta zugestimmt. Trotz Ausbruchs des ersten Weltkrieges und der damit verbundenen Kriegswirren und der finanziell prekären Lage wurde im Jahre 1915 beschlossen, sofort mit dem Neubau der Versorgungsanstalt zu beginnen. Am 15. Januar 1919 gingen die Pforten der neuen Versorgungsanstalt, genannt Asyl Realta, auf. Im Mai des gleichen Jahres waren 226 Patienten aufgenommen und das Asyl bereits überfüllt. In den ersten Betriebsjahren wurden in der Versorgungsanstalt wie das Asyl Realta auch genannt wurde nicht nur psychisch kranke Menschen betreut. Der erste Direktor Dr. med. Fritz Tuffli schrieb im ersten Jahresbericht von Geisteskranken, körperlich Kranken und Kolonisten, die in Cazis untergebracht waren. Aus dem Asyl Realta wurde 1951 die Heilanstalt Beverin und durch Beschluss des Grossen Rates am 1. Januar 1967 die Psychiatrische Klinik Beverin.

Anfangs der siebziger Jahre erfolgte ein Ausbau der Klinik Beverin in der Höhe von 5.9 Mio. Franken. Auch dazu benötigte es eine Volksabstimmung. Im Zuge des Ausbaus entstanden das Haus Salvorta, das Ärztehaus mit Büros, Labor und Apotheke und ein Personalhaus.

Eine umfassende Kliniksanieung folgte von 1997 bis 2004. Anlässlich der Abstimmung vom 1. Dezember 1996 stimmte das Bündner Volk mit 78% Ja-Stimmen dem Verpflichtungskredit von brutto 49.6 Mio. Franken für die Sanierung der Klinik Beverin zu. Bereits sieben Monate später, am 9. Juli 1997, erfolgte der Spatenstich. Am 12. Juni 2004 feierte die Klinik Beverin den Bauabschluss mit einem grossen Volksfest.

Seit 2002 gehört die Psychiatrische Klinik Beverin zu den PDGR. Die Klinik verfügt heute über 125 Betten, welche auf sieben verschiedene Stationen verteilt sind. Zu den stationären Behandlungsangeboten gehören die Akut-, Psycho- und Gerontopsychiatrie, die Schmerzklinik, das Suchtzentrum, die Mutter-Kind-Station sowie die forensische Psychiatrie. Neben dem stationären Angebot werden in der Klinik Beverin ambulante Sprechstunden angeboten. Im Klinikareal Beverin ist ebenfalls die Privatklinik MENTALVA integriert.

Wir feiern

Nachdem 2017 die Klinik Waldhaus in Chur das 125-Jahr-Jubiläum feierte, ist in diesem Jahr die Klinik Beverin in Cazis am Zug. Beim Waldhaus-Jubiläum stand die geschichtliche Aufarbeitung der Psychiatrie in Graubünden im Zentrum. Das Programm des «100 Jahre Klinik Beverin»-Jubiläums stellt vielfältige Erlebnisse für unterschiedlichste Zielgruppen in den Fokus. Als symbolisches Dankeschön übergeben die PDGR den neu geschaffenen Sinnesweg auf dem Klinikareal den Patienten und der Öffentlichkeit. Verschiedene Parcours-Stationen laden ab Juli dazu ein, die eigenen Sinne in unterschiedlicher Form bewusst wahrzunehmen.

Beim Mittsommerfest am 21. Juni 2019 steht die Musik im Vordergrund. Die PDGR sagen der Bevölkerung im Tal – mit Live-Musik von fünf regional und national bekannten Bands – Danke für das Gastrecht und die langjährige Unterstützung. Der Eintritt ist kostenfrei und nebst den musikalischen Leckerbissen erwartet die Besucher ein vielfältiges kulinarisches Angebot aus der Beverin-Küche.

Im Herbst laden die PDGR Patienten, Angehörige, Mitarbeitende, Politiker und die Bevölkerung zu acht Theaterabenden ein. Das Theater MUNTANELLAS spielt in der Klinik Beverin für insgesamt 800 Personen Patrick Süskinds beeindruckendes Stück «Der Kontrabass». Die Tickets zum Jubiläums-Spezialpreis von 10 Franken können ab dem 1. September 2019 auf der Webseite www.pdgr.ch reserviert werden.

Der beliebte Weihnachtsmarkt am 22. / 23. November 2019 auf dem Klinikareal wird mit speziellen Jubiläums-Aktivitäten noch attraktiver und erlebnisreicher. Die jüngsten Talbewohner geniessen während dem ganzen Sommer mit ihren Schulklassen an einem Tag ihrer Wahl einen kostenfreien und unbeschwertem Minigolf-Erlebnistag in der Klinik Beverin. Weitere Höhepunkte im Programm bilden ein Zirkusabend für geladene Gäste im Juni, ein Jubiläums-Personalfest für die Mitarbeitenden sowie eine heitere Zusammenkunft der PDGR-Pensionäre– eben ein Jubiläum für alle!

Auskunftspersonen:

Psychiatrische Dienste Graubünden
Myriam Keller, Leiterin UE Ressourcen
Telefon 058 225 27 00
myriam.keller@pdgr.ch